

El pago de Atacama



Es probable que muchos jóvenes en Atacama hoy desconozcan quién es Orial Álvarez Gómez y también con mucha certeza podemos decir que ese porcentaje importante de adultos tampoco lo sepan. Así, en justicia se debe poner en relieve la figura de un importante intelectual atacamino.

Orial Álvarez nació en Vallenar, pero desde muy joven recorrió el norte desempeñándose en distintas minas, desde Cachiyuyo hasta María Elena, pasando por Vallenar y Petorca.

Esto le dio un conocimiento profundo y único del trabajo del minero. Esto lo llevó a que plasmara con singular precisión y notable soltura la epopeya minera a través de su libro "Atacama de plata" y también en "Huasco de Cobre".

Es socio fundador y primer presidente de la filial de Copiapo de la Sociedad Chilena de Historia y Geografía. Miembro correspondiente en Atacama de la Academia Chilena de la Lengua y ha recibido la Medalla Ambrosio O'Higgins, con la que Vallenar distinguió a sus hijos ilustres, la Medalla Aniversario de Copiapó, de la Municipalidad de este

ciudad y la Medalla Rafael Torrecilla, conferida por la intendencia de Atacama. Es también miembro Honorario del Instituto de Ingenieros de Minas de Chile.

Hoy este insigne hombre de letras se encuentra muy alejado en su salud. Está viviendo momentos difíciles y a pesar de la preocupación de su familia y amigos, el dinero que recibe no le alcanza para solventar todos sus gastos. Es por eso que diversas agrupaciones están desempeñando actividades para reunir fondos que permitan ayudarle a tener un mejor pasar.

Porque como alguien dijo: "Bueno todos los premios y reconocimientos, pero con dinero no puede comprar medicamentos en la farmacia".

Por ello, antes que sea tarde, a sociedad atacamena debe trabajar en conjunto, reunirse para de manera responsable y con agradecimiento, contribuir para que este hombre que con su pluma resaltó el alma del pasado de la mina en el norte, pueda, con tranquilidad, vivir este invierno y todos los que sin duda vendrán.

Orial Alvarez tal vez no requiere más homenajes en estos momentos. Lo que realmente es prioritario para él es un mejor pasar económico.

El Pago de Atacama [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El Pago de Atacama [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile